



Опыт международного сотрудничества в борьбе с организованной преступностью

Мацкевич Игорь Михайлович,

заведующий кафедрой криминологии и уголовно-исполнительного права
Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА),
доктор юридических наук
immackevich@msal.ru

Цель. Исследовать опыт международного сотрудничества против организованной преступности и определить ключевые позиции для совершенствования взаимодействия России с другими странами в этой области. **Методология:** базовым методом представленного научного исследования стал сравнительно-правовой метод, в рамках которого проведено диахронное и синхронное, нормативное и функциональное сравнение опыта сотрудничества в борьбе с организованной преступностью. **Выводы.** 1. Без международного сотрудничества успех в борьбе с организованной преступностью невозможен. 2. Правовой основой международного сотрудничества в борьбе с организованной преступностью является Конвенция ООН против транснациональной организованной преступности от 15 ноября 2000 г. 3. Важной составляющей международного сотрудничества в рассматриваемой области являются профильные международные организации: а) Управление ООН по борьбе с наркотиками и преступностью; б) Интерпол; в) Европол. 4. Представляют интерес предложения о международном сотрудничестве в борьбе с организованной преступностью, которые закреплены в соответствующей Стратегии США. 5. Для российских правоохранительных органов важное значение имеет общая координация их усилий в международном сотрудничестве. **Научная и практическая значимость.** Выводы, содержащиеся в статье, имеют практическую значимость для анализа эффективности международного сотрудничества в борьбе с организованной преступностью.

Ключевые слова: криминология, организованная преступность, конвенция, стратегия, правоохранительные органы, сотрудничество, ООН, Интерпол, Европол.

The Experience of the International Cooperation in Organized Crime Combating

Matskevich Igor M., Head of the Department of Criminology and Penal Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL), LL.D.

Purpose. Explore the experience of international cooperation against organized crime and identify key positions for improving Russia's interaction with other countries in this area. **Methodology:** the basic method of the presented scientific research was the comparative legal method, within the framework of which a diachronic and synchronous, normative and functional comparison of the experience of cooperation in the fight against organized crime was carried out. **Conclusions.** 1. Without international cooperation, success in the fight against organized crime is impossible. 2. The legal basis for international cooperation in the fight against organized crime is the UN Convention against Transnational Organized Crime of November 15, 2000. 3. An important component of international cooperation in this area is the relevant international organizations: a) UN Office on Drugs and Crime; b) Interpol; c) Europol. 4. Proposals for international cooperation in combating organized crime, which are enshrined in the corresponding US Strategy, are of interest. 5. For Russian law enforcement agencies, the overall coordination of their efforts in international cooperation is of great importance. **Scientific and practical significance.** The conclusions contained in the article are of practical importance for analyzing the effectiveness of international cooperation in the fight against organized crime.

Keywords: criminology, organized crime, convention, strategy, law enforcement, cooperation, UNODC UN, Interpol, Europol.